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一直以来，不少市民认为绕城高
速收费没有合理性，要求取消。国内
一些大城市包括青岛已经取消了发
挥城市交通功能的环路、绕城路收
费，济南绕城高速可以借鉴。

在征求意见稿中，将由济南市
发改委、公安局、交通运输局、市政
公用局按职责牵头负责，尽快开工
建设城市轨道交通，加快二环南路
高架、顺河高架路南延、二环西路
南延等市内快速通道建设，着力优
化城市路网结构，构建立体化城市
交通体系。积极争取调整取消绕城
高速收费区间，增强市内交通快速
通达能力。优先发展公共交通，加
快建设公交都市。

本报记者 陈玮

本报济南10月11日讯（记者 李
志刚） 11日上午，第十二届全运会
山东代表团总结大会在济南召开。
会前，省委书记姜异康，省委副书
记、省长郭树清会见了山东代表团

代表。
姜异康代表省委、省政府向我

省体育健儿表示热烈祝贺，向全体
教练员和广大体育工作者表示衷心
感谢。他说，在十二运会的十几天

里，全省人民一直都在关注着你们。
你们在运动场上顽强拼搏、奋力争
先，展现了精湛的竞技水平和良好
的精神风貌，取得了运动成绩和精
神文明双丰收，为山东人民争了光，

大家为你们感到骄傲和自豪。
省委常委、秘书长雷建国，副省

长王随莲参加会见。
训练单位、运动员、教练员、科研

医务人员代表作了发言。

推进省会城市群经济圈建设，公布“一圈”发展规划征求意见稿

济济南南拟拟建建省省会会经经济济圈圈服服务务中中心心

本报济南 1 0月 1 1日讯
（记者 高扩 通讯员 孙
松山） 为深入推进党的群
众路线教育实践活动，强化
正风肃纪，省委、省政府决
定，从现在开始到年底，在全
省党政机关开展“庸懒散”专
项治理，突出解决办事效率
低下问题。

此次专项治理从影响办
事效率、群众反映强烈的问题

入手，重点整治“庸懒散”方面
7类问题，分别是：有部署不落
实，有规定不执行，确定的任
务没完成的；不敢担当，不认
真履行职责，工作没有进展，
打不开局面的；不认真落实
行政审批改革措施，不依法
依规办理行政审批和其他管
理服务事项的；对群众合理
诉求置之不理，门难进、脸难
看、事难办的；违反规定乱检

查、乱收费、乱罚款的；单位
内部管理不规范，办事环节
过多、周期过长的；不遵守工
作纪律，上班时间做与工作
无关的事情的。

专项治理方案中，除要求
各级各部门主动查摆整改、建
章立制外，还确定了开展专项
督查、加强电子监察、开展明
察暗访、严查投诉案件、严格
责任追究、开展民主评议、加

强制度建设、加强舆论引导等
8项主要措施。

据省纪委有关负责人介
绍，纪检监察机关将通过畅通
效能投诉电话、效能投诉网
站、“政风行风热线”、“齐鲁民
声”等投诉举报渠道，认真受
理群众、企业对“庸懒散”问题
的投诉，严厉查处各类“庸懒
散”案件，严肃追究有关领导
及相关责任人员的责任。

相关链接

绕城高速取消收费

或提上日程

凭借一张卡，或将通游省会城
市群经济圈旅游景点。11日，征求意
见稿提出，今后省会城市群将壮大
区域旅游联盟，建设省会城市群经
济圈旅游集散中心，推行旅游消费
一卡通，同时推进济南、泰安、莱芜
旅游一体化，形成具有较高国内外
知名度的“山泉”旅游基地。

为推动旅游业加快发展，今后
将突出“天下泉城”品牌塑造和推
广，抓好“天下第一泉”5A级景区运
行，积极推进济阳黄河古镇、鹊山
龙湖旅游开发、澄波湖综合开发等
重点项目建设，策划旅游精品线
路，开发特色旅游产品，强化配套
服务设施建设，创建国际旅游名
城，打造区域性旅游目的地城市。

本报记者 陈玮

圈内拟推

旅游消费一卡通

我我省省整整治治机机关关““门门难难进进、、脸脸难难看看””
开展“庸懒散”专项治理，突出解决办事效率低下问题

目前，济南西站至长清区轨道
交通项目前期工作进展顺利，作为
济南轨道交通的试验段，西客站至
长清区线路即将启动实施。根据征
求意见稿，将围绕城市轨道交通，
培育城轨经济。

根据济南市轨道交通近期建设
规划，近期建设线路主要有三条，“一
横两纵”大致成H形框架。这三条线
为R1线、R2线、R3线，R1线为南北向
市域快线，R2线为东西向市域快线，
轨道R3线为南北向市域快线。其中，
轨道R2线大部分利用胶济铁路走廊，
提供东西向快速出行。

今年3月份，近期建设规划已上
报国家发改委审批。据济南市发改委
相关负责人介绍，城市轨道交通规划
近期建设规划已通过了专家审查。下
一步将继续做好跟进，力争尽早获批
和开工建设一号线试验段。

本报记者 陈玮

济南城轨试验段

即将启动实施

济莱同城化是不少市民关
注的焦点，征求意见稿提出，济
莱协作区建设领导小组将下设
综合、规划建设、社会事业三个
组，实行集中联合办公。

根据征求意见稿，结合城市
轨道交通建设，研究确定济南至
莱芜城际铁路项目规划建设方
案及与城市轨道交通衔接方案。

此外，将统筹配置两市水资
源。研究实施莱芜雪野水库向济
南东部供水工程。“这么大的水

库，每年白白放掉了2亿方水，
雪野湖的海拔高度比龙奥高了
近70米，完全能自流，根本不用
提水。”在11日的会议上，王敏
提到，雪野水库的水可以供给
济南东部，助力济南东部发展。

莱芜市相关负责人表示，
雪野水库短期内供应济南还不
现实。在水域区划整体改造后，
未来时机成熟可以实现雪野湖

“浇灌”济南东部产业。
本报记者 陈玮

雪野湖或将向济南东部供水
济莱城际铁路或与城轨衔接

“省会城市群经济圈要发
展就要把省会经济做大做强，
不单是GDP的问题。”在11日
举行的推进省会城市群经济圈
建设工作会议上，省委常委、济
南市委书记王敏指出，省会城
市群经济圈是一个互惠共赢的
战略，济南要充分认识到战略
的重要性，济南的开放度越大，
发展就会越快，经济质量就会
越高。“不要把省会城市群经济
圈想成谁沾谁的光、谁吃谁的
亏，千万不要有谁来抢我们饭
吃的想法，这是比较狭隘的。”

王敏指出，济南要通过九项
具体的“实实在在”的事来落实。
王敏从交通、旅游、总部经济、城
市基础设施建设、物流、环境保
护、人才、养老、产业园区9个方
面进行了分析，提出城际铁路通
达周边六市、济南建旅游服务中
心、打造总部经济平台、研究实
施雪野水库向济南东部供水、打
造物流集散地、大气污染联防联
控、吸引人才、养老产业市场化、
综合保税区政策惠及周边六市
等落实目标。

本报记者 陈玮

省委常委、济南市委书记王敏：

有沾光吃亏的想法是狭隘的

本报济南10月11日讯 (记
者 陈玮 ) 11日，济南召开
全市推进省会城市群经济圈
建设工作会议，公布了《关于
落实<省会城市群经济圈发
展规划>的实施意见 (试行 )
(征求意见稿)》，提出建设省
会城市群经济圈服务中心。

征求意见稿提出，济南落
实《省会城市群经济圈发展规
划》的发展目标为，到2020年，
济南市生产总值达到1万亿元，
年均增长9%左右，人均生产总
值达到12万元。现代服务业比
重提高到60%，高新技术产业
产值占规模以上工业总产值的
比重提高到45%。市区总人口

达到550万人，人口城镇化率达
到72%左右。

根据征求意见稿，确定了
建设城市经济发展高地、增强
省会辐射带动能力、积极推动
区域融合对接和率先突破济
莱协作区建设四方面的重点
任务。

征求意见稿提出，联合经
济圈其他城市，建立区域市长
联席会议制度，统筹推进《规
划》实施，共商经济圈建设重大
事项。建立经济圈特别是济南
莱芜对口部门会商协调机制，
推动实现共同发展。建设省会
城市群经济圈服务中心，主动
为经济圈各市提供相关服务。

·聚焦省会经济圈

济南2020年目标
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